

# « Le Pain de Vie »

Décembre 2023

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « *C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim...* »  
(Jean 6, 35)

## Le message du mois par Christophe Rieben, diacre :

**« Aujourd'hui nous est né le Sauveur du monde, qui est le Christ Seigneur, dans la ville de David. Et ceci, dit l'ange, sera pour vous un signe : vous trouverez un enfant enveloppé de langes et déposé dans une mangeoire »** (Luc 2,10 à 13)

Voilà que l'on annonce une grande nouvelle qui se trouve être un enfant emmailloté et déposé dans une mangeoire... La plupart des enfants étaient emmaillotés, mais celui-ci a quelque chose de plus. Nous pourrions dire beaucoup de choses sur ce signe. Mais pour en prendre toute la saveur, attardons-nous quelques instants sur la ville ; *Bethléem* veut dire « *la maison du pain* », c'est d'elle que vient le pain de vie de notre Eglise, le corps du Christ qui nous est offert. Cette précision met en lumière l'annonce d'un enfant enveloppé de langes, emmailloté. Elle nous force à voir au-delà des apparences, de cette soi-disant faiblesse, pour apercevoir au-delà de ces langes, le Sauveur déjà parmi nous, mais de manière invisible. Il est là, mais il nous faut un cœur ouvert pour ressentir sa présence dans nos vies. C'est à nous de l'accueillir dans nos vies. C'est à nous de nous approcher car lui est déjà là, présent dans nos quotidiens comme Esaïe nous l'annonçait : « *Comme ils sont beaux sur les montagnes, les pas du messenger, celui qui annonce la paix, qui porte la bonne nouvelle, qui annonce le salut, et vient dire à Sion : « Il règne, ton Dieu ! »* Écoutez la voix des guetteurs : ils élèvent la voix, tous ensemble ils crient de joie car, de leurs propres yeux, ils voient le Seigneur qui revient à Sion. Éclatez en cris de joie, vous, ruines de Jérusalem, car le Seigneur console son peuple, il rachète Jérusalem ! Le Seigneur a montré la sainteté de son bras aux yeux de toutes les nations. Tous les lointains de la terre ont vu le salut de notre Dieu. » (Esaïe 52, 7 à 10).

*Christophe*

Diacre responsable jeunesse et président de la pastorale Salève

## La Parole du mois : avec Christine Demagistri, Veyrier

### « *Ne crains pas, crois seulement !* »

Cette parole d'espérance, donnée par Jésus à un homme dont on raconte que « sa fille est morte », a aussi été la parole choisie par la jeune Christine comme verset de *confirmation*, à la fin des années '50. Des mots simples qui résument bien son parcours de foi, effectivement – depuis cette enfance au Cannelet, dans la Champagne genevoise, puis une halte à Champel... avant les décennies de vie au pied du Salève, à Veyrier, et le travail, à la Ville de Genève, puis celle de Carouge. Toutes ces différentes saisons de vie durant lesquelles Christine confie qu'il a fallu « *lutter tout le temps, chaque jour...* ». Car, malgré sa sensibilité spirituelle, dès l'enfance, « *il y a des hauts et des bas... des passages et des blocages* », dans la relation à Dieu. « *Avec l'âge, ma foi a grandi... Il y a vraiment une force plus grande que nous ! Même si je doute parfois, bien-sûr, je reviens quand-même toujours aux sources...* » Toujours en quête de personnes avec qui partager ce besoin spirituel, et d'une communauté où se sentir vraiment à sa place – après diverses expériences, dans divers types d'Eglises. Heurtée par certaines rigidités ou brusqueries dans les relations. Mais le chemin continue, même en entrant dans le grand âge – où Christine continue de « *dire merci, et de demander de l'aide* », chaque jour... cherchant à se confier au Christ « *sans chercher à tout comprendre* ». Dans ce temps de vie où elle se trouve à la fois dans le deuil de sa sœur cadette, et stimulée par la vivacité de ses petits-enfants !

Propos recueillis par Philippe Rohr

## La prière du mois : (extraits du Psaume 98)

*Chantez au Seigneur un chant nouveau, car Il a fait des merveilles ;  
par son bras très saint, par sa main puissante, Il s'est assuré la victoire.  
Le Seigneur a fait connaître sa victoire et révélé sa justice aux nations ;  
Il s'est rappelé sa fidélité, son amour, en faveur de la maison d'Israël.  
La terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu.*

*Acclamez le Seigneur, terre entière ; sonnez, chantez, jouez !  
Jouez pour le Seigneur sur la cithare, sur la cithare et tous les instruments ;  
au son de la trompette et du cor, acclamez votre Roi, le Seigneur !*

## **N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :**

**Norbert** Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

**Philippe** Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

**Olivier** Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

**Blaise** Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

**Philippe** Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

**Carolina** Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

**Christophe** Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75